

# PETANQUE REGELN



## **Die Anzahl der Spieler**

Pétanque wird offiziell 1 gegen 1 (Kopf an Kopf), oder in Teams von 2 (Doublette) oder 3 Spielern (Triplette) gespielt. Diese Regeln sollten Sie nicht davon abhalten, Spiele mit mehr Spielern zu beginnen. In diesem Fall sollten Sie nicht mehr als 6 Bälle pro Mannschaft und/oder 2 Bälle pro Spieler spielen, da Sie sich sonst auf dem Spielfeld nicht mehr zurechtfinden.

## **Starten Sie das Boulespiel: Wer beginnt?**

Die Mannschaften sind gebildet und jeder hat seine Kugeln in der Hand. Aber wer wirft das Cochonnet? Bei offiziellen Wettkämpfen wird eine Münze ausgelost. Sie haben keine Münze, dann gibt es zwei mögliche Lösungen: Machen Sie eine Auslosung mit dem Cochonnet oder, wenn Sie etwas mehr Zeit haben, werfen Sie das Cochonnet und jede Mannschaft zeigt auf eine erste Kugel. Das Team, das dem Cochonnet am nächsten ist, beginnt dann das Spiel.

## **Spieren Sie das Cochonnet und die erste Kugel**

Ein Spieler der beginnenden Mannschaft wählt den Startpunkt, indem er einen Kreis auf dem Boden platziert oder markiert. Während des gesamten Spiels, wenn der Spieler spielt, steht er innerhalb dieses Kreises. Seine Füße dürfen den Kreis nicht verlassen, bevor die Kugel den Boden erreicht hat. Der Spieler wirft das Cochonnet. Dieses muss zwischen 6 und 10 m vom Wurfpoint entfernt landen. (Näher oder weiter, die gegnerische Mannschaft darf das Cochonnet positionieren, wo sie will, aber innerhalb der richtigen Entfernungen). Dann betritt ein Spieler seiner Mannschaft den Kreis und versucht, seine Kugel so nah wie möglich am Cochonnet zu platzieren.

## **Führen Sie das Spiel an!**

Ein Spieler der 2. Mannschaft betritt dann den Kreis und versucht seinerseits, seine Kugel so nah wie möglich am Cochonnet zu platzieren. Die Kugel, die dem Cochonnet am nächsten ist, führt das Spiel an. Gelingt ihm das, ist ein Spieler der ersten Mannschaft wieder an der Reihe. Andernfalls spielen die Spieler seiner Mannschaft ihre Kugeln so lange, bis sie den Punkt zurückerobert oder keine Kugeln mehr zu spielen haben. Wenn eine Mannschaft keine Bälle mehr hat, spielt die andere Mannschaft alle ihre Bälle.

## **Wie zählt man beim Pétanque die Punkte?**

Wenn alle Mannschaften ihre Kugeln gespielt haben, ist die „mène“, ein Durchgang im Spiel, zu Ende. Die Siegermannschaft erzielt so viele Punkte, wie sie Kugeln hat, die näher am Cochonnet liegen als die Kugeln der gegnerischen Mannschaft. Eine Kugel ist ein Punkt. Die Mannschaft, die eine Runde gewonnen hat, setzt das Ziel für die nächste Runde neu. Bei 13 Punkten gewinnen Sie das Spiel!